

Déplacement en Arménie : rencontre avec la famille de Ludwig Mkrtchyan, prisonnier parrainé par la Ville



Madame le Maire, entourée de l'épouse, de la fille et de la petite-fille de Ludwig Mkrtchyan

Au cours de son déplacement en Arménie du 30 mai au 6 juin dernier, Madame le Maire, Marlène Mourier, accompagnée de Robert Tafankejian, Adjoint au Maire délégué aux relations internationales, Pasquale Piras, épouse de l'ancien Maire Bernard Piras et Joseph Dimijian, s'est rendue deux ans après une première visite auprès de la famille de Ludwig Mkrtchyan, cordonnier de 55 ans parrainé par la municipalité et retenu dans les geôles de Bakou, dont la femme et les deux enfants attendent encore et toujours désespérément le retour depuis maintenant plus de 4 ans. Ludwig a été arrêté le 12 octobre 2020 par les forces azerbaïdjanaises alors qu'il était engagé volontaire pour défendre son pays lors de la guerre en Artsakh.

Depuis le départ forcé du Comité International de la Croix Rouge de Bakou, il y a 4 mois, sa famille n'a plus aucune nouvelle de Ludwig ni aucune information sur ses conditions de détention, alors même que sa santé était déjà très affaiblie.

L'attente est longue, interminable pour l'épouse, la belle-mère et les enfants de Ludwig dans cet appartement du dernier étage d'un immeuble où une jolie petite fille de 10 mois est venue égayer l'ambiance morose du foyer bientôt complété par une nouvelle naissance.

Emplie d'émotion, cette nouvelle visite en signe de soutien et d'amitié permet de mettre en lumière le sort des soldats arméniens détenus en Azerbaïdjan et de sensibiliser l'opinion publique.

Plus que jamais, de grandes craintes pèsent pour les prisonniers arméniens incarcérés en Azerbaïdjan, après l'expulsion du pays du Comité international de la Croix-Rouge ces dernières semaines. Jusqu'à présent, les visites de la Croix-Rouge garantissaient un contrôle des conditions de détention et un respect minimal des droits fondamentaux des détenus ce qui n'est plus le cas aujourd'hui.

C'est pourquoi, à la demande du collectif de défense des prisonniers arméniens Libertas, un vœu a été présenté lors de la dernière séance du Conseil municipal du 12 mai afin de marquer la condamnation par la Ville de l'expulsion de la Croix-Rouge hors d'Azerbaïdjan.

Malgré ces craintes, Ludwig Mkrtyan et les autres détenus arméniens ne sont pas oubliés puisque Madame le Maire a eu l'occasion au cours de son déplacement d'évoquer leur situation avec un certain nombre d'autorités civiles et religieuses, qui toutes lui ont toutes confirmé suivre attentivement ce dossier, laissant espérer la possibilité d'un dénouement prochain.